

Nombre de alumno: Alondra Monserrat Aguilar

Domínguez

Nombre del profesor: María Verónica Román

Campos

Nombre del trabajo: Actividad 1

PASIÓN POR EDUCAR

Materia: Pensamiento y lenguaje

Grado: 5° Cuatrimestre

Grupo: LPS19EMC0123-A

EN BUSCA DEL FUEGO

La película “En busca del fuego”, fue dirigida por Jean-Jacques Annaud y se estrenó en el año 1981. Esta es una película ambientada en la prehistoria, aproximadamente hace 80.000 años. Dentro de la trama nos presentan que luego de una batalla, una tribu pierde su posesión más preciada, el fuego, por lo cual tres miembros deciden emprender un viaje para recuperarlo. A lo largo de su viaje, se enfrentan a peligros inimaginables, descubren tribus con diferentes costumbres y por lo tanto aprenden a comunicarse y adaptarse, lo cual no solo les permite recuperar el fuego, sino también evolucionar.

La trama presenta un punto muy importante para analizar dentro de clase, ya que me permite conocer la evolución del ser humano y el cómo comienza a desarrollar su lenguaje por la necesidad de adaptarse.

Al inicio de esta película se nos presenta un evento que puede llegar a ser traumático para una tribu, por el hecho de que pierde el elemento vital más importante para ellos, el fuego, esta pérdida puede comprenderse como una amenaza para su supervivencia, ya que se podría decir que representaba la vida, pues les proporcionaba luz, calor y la posibilidad de cocinar.

Mediante el desarrollo de la película, algo que destaca es el lenguaje, pues observé que los protagonistas y quienes los rodean no se expresaban con las mismas palabras de hoy en día, sino que la manera en la que se comunicaban era con gestos, gruñidos, gritos, entre otros. Es en esta película donde pude tener una mejor comprensión sobre la teoría de la evolución de Charles Darwin, pues en ella habla sobre que las especies cambian a lo largo del tiempo debido a que el ambiente en el que viven funciona a modo de que sus características se van adaptando poco a poco a las especies, dicho de otra manera, una selección natural. Hablando específicamente del lenguaje, se originó mediante la imitación de sonidos naturales y la expresión de emociones, y lo interesante es que conforme va pasando la película, los protagonistas conocen nuevas culturas y situaciones, los cuales los obligan a aprender y comprender nuevas maneras de comunicarse y expresarse.

Otro punto interesante es cuando una mujer de otra tribu comienza a acercarse a los protagonistas, y ella al tener un desarrollo cognitivo más avanzado, fue clave para el comienzo del desarrollo de nuevas habilidades para esta tribu, con su aparición uno de los hechos que más me intriga, fue la risa, ya que ellos no poseían esa característica y con el tiempo lograron aprenderla. Los lazos emocionales también fueron muy importantes para el avance de la comunicación, como por ejemplo: el cuidado, la protección y la atracción sexual.

Si bien mencioné antes, la mujer fue fundamental en esta historia, debido a que al haber convivido con la tribu de ella, los protagonistas aprendieron nuevas cosas. Lo más relevante, cómo se creaba el fuego, al regresar con su tribu, lograron un avance y con ello una nueva evolución del ser humano.

REFLEXIÓN

Desde el comienzo de la película me sentí muy interesada por seguir viéndola, ya que el formato en el que se presenta es muy llamativa, la trama me generó un interés no solo por la evolución del lenguaje, sino también por el nivel de empatía que presenta cada personaje, debido a que en cada batalla que se presentaba siempre se preocupaban por sus compañeros y aunque hubiesen fallecido, nunca los abandonaban por completo. También otra de las teorías que pude observar y comprender más su importancia, es la teoría del aprendizaje por observación, ya que es necesaria para aprender maneras de supervivencia.

CONCLUSIÓN

Para finalizar, luego de todo lo expuesto, considero fascinante la manera en la que se expresa la importancia del fuego no solo para la supervivencia de nuestros antepasados, sino para un sinnúmero de cambios que son la base actualmente en nuestra civilización. El encuentro con otras culturas proporcionó la cooperación social, habilidades esenciales, capacidad de adaptación y una innovación tecnológica. En sí, esta película nos hace reflexionar y valorar la evolución que se ha logrado gracias a nuestros antepasados.